

木で日本料理。ホテルブエナヴィスタ。

8月3日(金)

婦長。「児童自立支援施設全日本少年野球大会」東海地区代表として3年連続の出場を果たした県波田学院野球部14名が知事室へ来訪。学院の畑で採れたスイカ、トウモロコシ、カボチャを手にして記念撮影。カリフォルニア大学サンタ・バーバラ校のジョン・ネイスン教授にインタビューを受ける。

松本市の入山辺公民館。大仏ダム中止に伴う地元住民と知事との意見交換会。美ヶ原へかけての薄川上流域における新たな森林整備に9億円を投ずると報告。20年以上に亘って公権力の身勝手さに翻弄され続けた入山辺地区は、当初はダム建設反対者が圧倒的だった。激昂する事もなく淡々と自らの想いを述べる住民の姿に、心を打たれる。松本泊。

8月4日(土)

婦長。上京。NH19便で伊丹。神戸。市営。空港反対運動時代からの友人で現在はモデル事務所を神戸で営むI氏の車で京都。立命館大学で開催の全国市民オンブズマン大会で講演。俵屋旅館。関西地区のステーキ店で好評を博する阿智村産の村

と南平で餃子。

8月11日(土)

しなの牛を始めとした長野県産品大特集の7月7日放送分で上半期最高視聴率を獲得したMBS「いい朝8時」に河内家菊水丸師匠と共に再度出演。「どこでも知事室」飯田・下伊那地区編をVTR放映の後、しなの牛井を出演者に振る舞う。

菊ちゃんこと菊水丸師匠に天野礼子女史も加わって雑談の後、「さてはトコトン菊水丸」生放送。ウエスティンホテル大阪で浅田彰氏と「GQ」対談。久方振りに爆睡。

8月12日(日)

W嬢が来阪。ヨーロッパ村で買い物。南船場の焼肉Yuzanへと出掛ける前に塚原青雲高校選手が宿泊するチサンホテルへと激励に立ち寄る。その余りのリラックスした雰囲気にはW嬢、大丈夫かしらと心配する。

8月13日(月)

甲子園球場。鳥取県代表の八頭高校と対戦。開場前、県内各地から参集の観客と一緒に通路で整列していると突如映画「十戒」の1シーンの如く割れ目が生じ、何事かと思いきや、背広姿の有賀正松本市長御一行が行列の最先端へ。松本市民のY氏らと顔を見合わす。手に汗を握

沢牛を販売して下さる銀閣寺大西の太西雷三氏と邂逅。

8月5日(日)

俵屋旅館の当主佐藤年女史と歓談の後、魅惑で魅惑頭を買い求める。小堀家の後嗣(あとつき)も妻帯者に。NH24便で羽田。W嬢とS.O.で髪の毛をカット。パークハイアット東京。

8月6日(月)

婦長。長野市なれど中山間地域の芋井社会会館。こどもエコクラブ「アース調査隊」の面々と一緒に、ナスを茹(ゆ)でたり、ちまきを作ったり。TBS「ニュースの森」を担当のY氏、A嬢も3名の子供レポートター3名と共に参加。試食の後、田崎真也、玉村豊男両氏と共に「信州21あぐりビジネス侃侃プラザ」県内各地に留まらず熊本からも参加者。「長野モデル」としての農産品の原産地管理呼称制度確立を議論。懇親会でも談論風発。それにしても片道3時間余も何のその、県都に駆け付ける下伊那在住者の熱意には毎度、感心させられる。

8月7日(火)

石坂千穂女史を始め日本共産党県議団の面々と意見交換。全国共産党組織の中でも最もフレキシブル即ちしなやかな心智ではなからうか。

須坂市選出にして中島史恵嬢の父上に当たる中島輝夫早議

が、上曲川を跨ぐ村山橋の早期完遂を求めて、地元住民と共に知事室へ来訪。森林整備に情熱を注ぐ上田市選出の島田基政県議と並んで、田中改革の何たるかを理解する、県政会内の良識派。「ニュースの森」子供レポートターから質問責め。お茶目な昨日の表情と、知事室で打ち合わせ中の表情は田中7変化、と命名される。テレビ東京。温泉特番の取材で芦川よしみ、竹内郁子の両嬢も来訪。夕刻、田原総一朗氏を迎えて、講堂で車座集会。「おもしろラジオジャパン」がノーカット放映中。http://onestep.jp/net/kuruma

8月8日(水)

「朝日」「読売」2紙は前日の車座集会を1行も報ぜず。「脱・記者クラブ宣言」に反論のある記者は発言なさい、と田原氏が促すも会場内で取材中の、親睦団体としての記者クラブ加盟記者からは一言も発せら

8月15日(水)

丸の内の国際ビル。香港政府観光局で加納國雄局長、キャセイ・ホリデーの上羽秀一社長と。9月29日から香港で開催予定の長野県フェアに関する打ち合わせ。旧知の上羽氏は震災時、僕の求めに応じて菌ブラシ、カミソリ等の入ったキャセイパシフィック航空の機内キットを3000個。香港から取り寄せてくれた人物。

銀座のエノテカ・ピンクオーリ。「日本におけるイタリア年」の長野県での取り組みに関して、同じく旧知の今岡宏和氏と打ち合わせ。いずれもI観光課長。H課長補佐が同席。

8月16日(木)

総裁が率いる「長野県「公共事業」ミステリーバスツアー」100余名の皆様と知事室で名刺交換。ホテル国際21で「しなのかな長野県を広くむかむか」なる田中康夫県長の結成。北野建設に続く県内NO.2建設会社。守谷商会の山根敏郎相談役、森林整備と平和社会の重要性を説き続ける松本在住の穂刈甲子男。林友会長らが、田中ファン

の主婦らと集う光景に感激。深夜、上山田温泉の上田館。有り難くも長野県内にお泊まり戴いた皆様と車座集会。

れなかった事実は、さして報道には値しないらしいよ。

仁科恵敏長野商談所会頭、山根敏郎守谷商會相談役、塚田國之長野商談所専務理事と3階知事応接室で昼食。夕刻、「青年ボランティア世界会議」プレ大会inNAGANOの基調講演。阿部守一局長を始めとする企画局の面々と県政改革ビジョンの策定打ち合わせ。午前1時過ぎに退席。

8月9日(木)

冬期は雪にも見舞われる南信濃村、天龍村では赤石路茶と呼ばれる良質の日本茶が収穫される。その味わいを、県広報番組「やまびこ広場」で伝えるべく、長野放送期待の新人と伝え聞く菰田敦子アナウンサーと知事室で収録。終日、打ち合わせの後、茅野賢八。第二銀行会長、宇都宮元長野トヨタ社長らと会食。

8月10日(金)

松本空港脇の信州スカイパーク。「ちゃんねん児サイエンスパーク」開会式に続いて「ちびっ子車座集会」。300人近い小学生と質疑応答。本庁舎に戻って、知事会見51分間。長野県経営者協会人材開発委員会のワークショップで講演。懇親会で意見交換の後、上京。のぞみ最終号で大阪。K秘書、K政策秘書

8月16日(木)

スポーツ報知N記者のインタビューを挟んで終日、打ち合わせ。夕刻、小沢征爾氏が来訪。

8月17日(金)

北信圏域障害者生活支援センターで意見交換会。知事会見54分間。上京。神保哲生、宮台真司両氏と「ビデオニュースコム」で収録。縦横無尽な議論はhttp://www.videonews.com/

8月18日(土)

NH15便で伊丹。梅田の阪急百貨店で終日「しなの牛」を販売。千客万来。でもね、京阪神エルマガジン社で「ミーツ・リージョナル」編集長を務める江弘毅氏陣頭指揮の下、畏友・河内家菊水丸師匠と無償でポスター出演しても、何故かJA長野県連からは感謝の電話1本掛かかってこないんだなあ。それについて、レタスやらみの増販用店頭POPにも写真入りで出演せよ、とのお達しだけは農政部を通じて矢継ぎ早なの。まあね、人民公社もソフォーズも潰れた21世紀にも君臨する社会主義的共同体と評価する学者もいるからね。

東大阪市小阪での盆踊りに参加の後、一座とオモニ。松本から来阪のY君も。ウエスティンホテル大阪。